

Autores que colaboran en este número

Israel Daniel Inclán Solís

Doctor Investigador Asociado C (Académico) del Instituto de Investigaciones Económicas, Docente en Estudio: Estudios Latinoamericanos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Temas de investigación: Historia de la geopolítica en América Latina, Procesos económicos comunitarios en Bolivia, Geopolítica, Economías comunitarias y bifurcaciones sistémicas. Actividad docente: Tutor del Posgrado en Estudios Latinoamericanos, (UNAM). Profesor de Historia de la violencia en América Latina del Posgrado en Estudios Latinoamericanos, (UNAM). Publicaciones: El problema del sujeto de la historia. Los discursos críticos latinoamericanos a finales del siglo XX, México, UNAM - Del Lirio en prensa. “Tiempos indígenas en la construcción de los espacios políticos andinos”, en Christian Sperling, ed., *Historiografía: transculturación, espacios y tiempos*, México, UAM-A, en prensa. “Derivas urbanas latinoamericanas: anestesia y control social (aproximaciones teóricas)”, en *Observatorio Social de América Latina*, núm. 36, diciembre 2014, pp. 183-192, ISSN 1515-3282. “Autoritarismo del siglo XXI: ¿Quién es el enemigo?”, en *América Latina en Movimiento*, año XXXVI, III época, núm. 495, mayo 2014, pp. 21-24, ISSN 1390-1230. “Tejiendo comunidad: economías alternativas en la Ciudad de México”, en *Revista Idelcoop*, núm. 210, julio 2013, pp. ISSN 0327- 1919, pp. 95-115.

Pablo Cuevas Valdés

Doctor en Estudios Latinoamericanos, por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); Maestro en Ciencias Sociales, por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, Sede México (FLACSO-México); Especialista en Historia del Pensamiento Económico (Facultad de Economía-UNAM); y Licenciado en Antropología por la Universidad Academia de Humanismo Cristiano (UAHC-Chile). Ha desarrollado investigación en temas relativos a la problemática agraria latinoamericana, el patrón de reproducción de capital y la teoría de la dependencia.

Juan Cristóbal Cárdenas Castro

Investigador autónomo. Licenciado en Economía, Maestro y Doctor en Estudios Latinoamericanos por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Ha sido profesor en la Facultad de Economía de la UNAM, en la actualidad se desempeña como académico de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Chile y en la Facultad de Humanidades de la Universidad de Valparaíso. En 2015 recibió uno de los premios del concurso «Ensayos Ruy Mauro Marini» (CLACSO) por su trabajo titulado “Para leer Dialéctica de la dependencia (del giro dependientista al giro decolonial)”. Entre sus aportaciones recientes destacan sus artículos: “La subsunción de la Teoría de la Dependencia por la Filosofía de la Liberación” (publicado en *La crítica en el margen. Hacia una cartografía conceptual para discutir la modernidad*. Akal, 2016) y “Una historia sepultada: el Centro de Estudios Socioeconómicos de la Universidad de Chile, 1965-1973” (*De Raíz Diversa*, núm. 3, 2015).

Emilio Nudelman Cruz

Licenciado en Antropología Social de la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH). Maestro en Estudios Latinoamericanos por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Diplomado en Investigación Interdisciplinaria-CEIICH/UNAM. Doctorante en Estudios Latinoamericanos. Ha sido profesor en la ENAH y actualmente es profesor de secundaria y preparatoria en el Instituto Escuela del Sur.

Pablo Alderete Soto

Licenciado en Historia por la Universidad de Chile. Maestro en Estudios Latinoamericanos por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Doctorando en Historia por la Universidad de Santiago de Chile (Becario de la Comisión Nacional de Ciencia y Tecnología-CONICYT-PFCHA/Doctorado Nacional).

Jesús Roberto Bautista Reyes

Licenciado en Historia por la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Maestro en Historia Moderna y Contemporánea por el Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora y actualmente se encuentra cursando el Doctorado en el Programa de Estudios Latinoamericanos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Fue miembro del Comité Organizador de las Primeras Jornadas de Historia Económica y auxiliar en la organización de las Segundas Jornadas. Ha

sido asistente de investigación en los proyectos “Guerra y posguerra en Centroamérica”, así como en “Abasto de carne en el Distrito Federal en la primera mitad del siglo XX” e “Historia de la ciencia en México”. Es especialista en los vínculos culturales de México con América Latina fomentados a partir de su industria cinematográfica.

Raúl Roydeen García Aguilar

Doctor en Ciencias Políticas y Sociales y Maestro en Comunicación por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), actualmente es Secretario Académico de la División de Ciencias de la Comunicación y Diseño de la Universidad Autónoma Metropolitana-Cuajimalpa (UAM-Cuajimalpa). Miembro de la Asociación Mexicana de Investigadores de la Comunicación y miembro fundador de la Asociación Mexicana de teoría y análisis cinematográfico. Actualmente adscrito al Departamento de Ciencias de la Comunicación de la UAM-Cuajimalpa. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores en la categoría de Candidato. Líneas de investigación: cine, medios digitales, semiótica y discurso.

José Axel García Ancira Astudillo

Licenciado y maestro en Estudios Latinoamericanos por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Ganador del Primer Concurso Bienal de Tesis de Cine de la Fimoteca de la UNAM (2014-2016). Colaborador de las revistas *Cine Cubano*, *El Grito*, *FILME Magazine*, y de la Fundación de Nuevo Cine Latinoamericano. Colaborador de logística editorial y actividades culturales en la Universidad Autónoma Metropolitana-Cuajimalpa (UAM-Cuajimalpa). Director del documental *El cine de la utopía* (2017), selección oficial en el 39 Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano.

Alexandre Beaudoin Duquette

Es becario del Programa de Becas Posdoctorales en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), gracias al cual lleva a cabo una estancia de investigación posdoctoral en el Instituto de Investigaciones Antropológicas de esa misma universidad que lleva por título: *Artistas latinoamericanos en Montreal y propaganda migratoria canadiense, disonancias y estereotipos*. Recibió la distinción de Candidato a Investigador Nacional por parte del Sistema Nacional de Investigadores. Es doctor en Estudios Latinoamericanos por parte de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Su tesis

doctoral obtuvo la mención honorífica. Se tituló de la Maestría en Estudios Latinoamericanos de la UNAM por la cual también obtuvo una mención honorífica. Asimismo, es licenciado en Estudios hispánicos por parte de la Universidad de Montreal y es titular del diplomado de la Formación de Profesores de Francés del Centro de Enseñanza de Lenguas Extranjeras de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Publicó varios textos en revistas científicas y de divulgación a nivel nacional e internacional y participó en varios congresos nacionales e internacionales.